
Ata nº 48/2021
Aos sete dias do mês de maio de dois mil e vinte e um, às 9h, reuniram-se por meio

de videoconferência pelo aplicativo Skype, os integrantes do Fórum dos Conselhos

para plenária  ordinária,  sendo:  Neli  Santos da Silveira  (COMSEA);  Rafael  Lopes

(CMDCA); Sandra de Oliveira da Rosa (CMPCD); Telmo José Silva e Leny Camargo

Fisch (CMDCI); Marco Antônio Bender (COMJUVE); Clóvis Geovan Vijales (CMPC).

Além dos conselheiros, participaram: Gabriela Pruch (Casa dos Conselhos) e Roseli

Lopes  Tressoldi  Tedesco  (Cáritas).  O  coordenador  inicia  a  reunião  dando  boas

vindas a todas e todos e imediatamente segue para as deliberações dos assuntos.

Pauta: 1. Votação da ata 47/2021: nem todos os representantes receberam ata por

e-mail. Diante disso, os endereços de e-mails formam conferidos e ajustados. Telmo

fez a leitura da ata 47/2021.  Leny solicita  a  correção do seu sobrenome pois o

correto é “Fisch”. Com o ajuste, a ata 47/2021 foi aprovada por unanimidade pelos

presentes.  Pauta 2.  Eleição do Colegiado Dirigente do Fórum dos Conselhos:

Gabriela relembra que o Colegiado dirigente é composto por 1 coordenador titular, 1

coordenador suplente, 1 secretário titular e 1 secretário suplente. Neli ressalta que

ele  e  o  Telmo  não  podem  continuar  na  mesma  função,  podem  apenas  ser

reconduzidos para outras funções. Ainda é esclarecido que o mandato do Colegiado

Dirigente é de 2 anos. Rafael indica a seguinte composição: a) coordenador titular:

Telmo  José  Silva  (CMDCI);  b)  coordenador  suplente:    Neli  Santos  da  Silveira  

(COMSEA);  c)   secretária  titular:    Leny  Camargo  Fisch  (CMDCI);  d)  secretário  

suplente: Clóvis Geovan Vijales (CMPC). Não houve outras indicações. Telmo se

sente honrado com a indicação. Leny se coloca a disposição salientando que está

iniciando a sua participação nos Conselhos e necessitará de auxílio para aprender.

Neli aceita a indicação, também ficando muito honrado em ser suplente do Telmo.

Clóvis ressalta que é um trabalho sério e questiona sobre o tempo de mandato, caso

ele saia do Conselho de Cultura. Gabriela explica que os Conselhos possuem a

liberdade de escolher os seus representantes ao Fórum, podendo ser conselheiros

ou  não,  desde  que  a  indicação  esteja  registrada  na  ata  do  Conselho.  Após

manifestações  dos  indicados  e  dos  demais  presentes,  a  plenária  aprova  as

indicações dando posse ao Colegiado Dirigente para um mandato de 2 (dois) anos.

Pauta 3. Audiência Pública sobre o transporte público coletivo: Neli informa que

a secretária de Desenvolvimento Urbano e Habitação, Roberta Gomes de Oliveira,
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enviou um vídeo ao  Fórum dos  Conselhos  com informações  sobre  o  transporte

público coletivo após a realização da audiência pública. A secretária informa que o

município precisou auxiliar as empresas com subsídio financeiro a fim de manterem

o transporte público no município. O subsídio foi disponibilizado até março de 2021.

Ainda,  como  não  houve  reajuste  de  passagem  em  2  (dois)  anos,  o  município

conseguiu promover um reajuste ficando com o preço da tarifa a R$4,60 (quatro

reais e sessenta centavos) passando a vigorar a partir de abril de 2021 por meio de

decreto municipal. Roberta ressalta que o município está trabalhando para promover

a licitação do transporte público e realizou a audiência pública no dia 22/04/2021. Tal

audiência  faz  parte  do  processo  e  todas  as  informações  para  a  licitação  estão

prontas, tais  como termo de referências e anexos.  Na nova licitação está sendo

previsto  a divisão dos serviços,  ou  seja,  uma empresa exclusiva para cuidar  do

transporte e possivelmente a contratação da Comur para administrar a bilhetagem

eletrônica e também o sistema de comercialização das passagens,  além de um

aplicativo. A secretária ressalta que boa parte da frota terá ar condicionado, veículos

mais  novos,  ampliação  de  linhas  nos  bairros  e  linhas  em  Lomba  grande

proporcionando mais conforto aos usuários. Ainda, haverá acessibilidade em 100%

da frota e botão de pânico visando a segurança. Após a audiência pública, estão

realizando os ajustes necessários nos materiais e houve contato com o Tribunal de

Contas do Estado do RS, pois todo este processo precisa passar pelo órgão e a

intenção é enviar o material online ainda esta semana. O Tribunal de Contas tem até

90 dias para avaliar e a previsão é abrir o edital daqui a 3 meses. Por fim, Roberta

se coloca a disposição do Fórum dos Conselhos em caso de eventuais dúvidas.

Rafael coloca que a audiência teve limitação de acessos. O vídeo da secretária será

disponibilizado no grupo de whatsapp do Fórum dos Conselhos. Clóvis sugere que

parte  da  frota  seja  híbrido  /elétrico  respeitando  o  meio  ambiente  visando  a

diminuição  de  gás carbônico.   Rafael  sugere  que se  conversem nos Conselhos

sobre a transporte com o intuito de coletar outras sugestões para a próxima plenária

do Fórum dos Conselhos e posterior envio à secretária Roberta. 4. Assuntos Gerais:

Gabriela informa que a Casa dos Conselhos está utilizando a plataforma Microsoft

Teams para as reuniões. Os links de acesso encontram-se no Portal dos Conselhos.

Rafael informa que está participando de uma comissão que visa discutir a escuta

protetiva de crianças e adolescentes que sofreram violências. O grupo foi chamado
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para constituir uma rede onde a escuta seja mais rápida e sem muitas repetições

(órgãos diferentes) evitando a exposição da criança. Rafael colocará no grupo de

whatsapp  o  relato  da  última  reunião.  Após  explanações,  decidiu-se  que  Rafael

convidará um representante da referida Comissão para apresentar a proposta e ver

a  possibilidade  de  participação  do  Fórum  dos  Conselhos.  Clóvis  ressalta  a

importância de preparação dos agentes da Guarda municipal sobre o assunto. Neli

informa  que  o  Executivo  lançou  a  Campanha  Novo  Hamburgo  Sem  Fome

arrecadando alimentos nos drives thru de vacinação e recebendo uma verba da

Câmara  de  Vereadores  para  aquisição  de  cestas  básicas.  Tais  alimentos  estão

sendo  distribuídos  por  meio  de  um  acordo  de  cooperação  entre  o  Banco  de

Alimentos  e  a  Prefeitura.  No  entanto,  Neli  ressalta  que  faltam  entidades  que

conheçam as  famílias  que  necessitam e  que  o  Banco  de  Alimentos  distribui  os

alimentos  às  entidades.  Com  isso,  Neli  pede  que  os  representantes  levem  a

informação aos seus Conselhos e indiquem entidades. Rose, da Cáritas, informa

que a instituição vem distribuindo roupas e alimentos  de forma significativa e  já

possui parceria com o Banco de Alimentos. Leny relata que o estagiário de ensino

superior da Casa dos Conselhos, Rodrigo da Rocha Silva, finaliza o seu contrato em

setembro de 2021 e o CMDCI está se mobilizando para solicitar a permanência do

mesmo. Com isto, sugere que o Fórum dos Conselhos veja a possibilidade de se

manifestar  com  o  Executivo  sobre  a  situação.  Telmo  complementa  falando  da

necessidade  de  manter  a  contratação  de  Rodrigo,  uma  vez  que  o  mesmo  é

essencial  para  a  continuidade  do  trabalho  no  CMDCI  e  auxílio  na  Casa  dos

Conselhos pela experiência acumulada. Gabriela informa que a contratação é uma

questão de Gestão Municipal. Decidiu-se que o assunto será levado aos Conselhos

e debatido na próxima plenária. Telmo informa que a próxima plenária está prevista

para o dia 04/06/2021. No entanto, no dia 03/06 é feriado. Acordou-se que a data

será revista no grupo de whatsapp. Nada mais havendo a tratar, encerro a presente

ata que será assinada por mim, Gabriela Pruch, por Telmo José Silva e por Neli

Santos da Silveira, após aprovação na próxima plenária. 
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